

Diciembre 9 de 2021

Celebra CEE premiación del XXII Certamen de Ensayo Político

La Comisión Estatal Electoral premió los trabajos ganadores del Vigésimo Segundo Certamen de Ensayo Político, los cuales analizan temáticas relacionadas con la representación de candidatas en medios de comunicación; la conquista de derechos de afro mexicanos, y la identidad de pueblos originarios.

El acto se realizó este 9 de diciembre en la Sala de Sesiones del organismo, donde el Consejero Electoral e integrante de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana de la CEE, Carlos Alberto Piña Loredo, dirigió unas palabras.

“El ensayo político tiene la finalidad de argumentar, de ensayar y de aproximar ideas, para tratar de reflexionar sobre los asuntos públicos, que nos competen a todos”, expresó.

El primer lugar fue para Edrei Álvarez Monsiváis, por su ensayo: ¿Mujeres o políticas? Representación periodística de candidatas a la gubernatura en las elecciones de 2021; mientras que el segundo lugar lo obtuvo Emilio Del Carmen López, por su texto: “Afromexicanos, representación y Estado: hacia la conquista de derechos”; y el tercer sitio fue para Fernando Vargas Olvera, por su escrito: “Judicialización de Anáhuac. La identidad como emancipación electoral en los pueblos originarios de la Ciudad de México”.

Dichas posiciones se premiaron con mil 500 dólares, mil dólares, y 500 dólares, respectivamente.

El jurado calificador estuvo integrado por Jorge Omar Bercholc, Presidente; y las integrantes, María de Jesús Ávila Sánchez, y Martha Elisa Nateras González, quienes evaluaron 125 ensayos registrados en este certamen.

Omar Bercholc, vía remota; y María de Jesús Ávila Sánchez, presente en el evento; compartieron sus experiencias al evaluar los ensayos. Nateras González estuvo de manera virtual.

En intervenciones por separado, los ensayistas ganadores Álvarez Monsiváis, de manera presencial; Del Carmen López, y Vargas Olvera, ambos a través de un video mensaje; reconocieron a la Comisión Estatal Electoral por promover este tipo de concursos para la promoción de la cultura democrática.

Las menciones honoríficas de este certamen fueron para Giordano Julián Cervera Leonetti, por su texto: “El cuarto nivel de gobierno autónomo: La democratización de la gestión submunicipal”; Emmanuel Velásquez Luna, por el trabajo: “La brecha ideología en la democracia, la segregación y la anulación de la otredad”; y

Esteban Rodríguez Sánchez, por su ensayo: “Hacia una comprensión materialista del odio, el populismo y la indignación”.

También obtuvo mención honorífica, Sergio Maya Fernández, por su ensayo: “Contención, solución y la oportunidad perdida: periodos en la relación del gobierno mexicano con los pueblos indígenas a la luz de 500 años de resistencia”.

Como trabajos sobresalientes, resultaron los ensayos de Diana García Ángeles, titulado: “Visibilización de las personas con discapacidad en las elecciones de 2021”; de José Luis Estrada Rodríguez, denominado: “Democracia y populismo en América Latina: del mandato libre, al mandato popular”; y de Alan Villavicencio Jiménez, titulado: “Nuevos modelos de democracia y gestión electoral: votar nos llevará a la ruina”.

Al destacar los ensayos ganadores, el Consejero Presidente de la CEE, Luigui Villegas Alarcón, celebró la convocatoria que tuvo este certamen dirigido al Continente Americano, al registrar textos de personas de México, Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Haití, República Dominicana y Venezuela.

“Estamos seguros de que esta edición del Certamen de Ensayo Político quedará como un testimonio palpable que fortalecerá la participación de la ciudadanía en el quehacer de la vida democrática del país”, concluyó.

El evento fue presenciado por el Secretario Ejecutivo del organismo, Héctor García Marroquín; y por el ex Comisionado Ciudadano de la CEE, Horacio Guajardo Elizondo, impulsor del Certamen.